
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2019 der 
Forstbetriebsgemeinschaft Kalletal 
 
Datum: 28.02.2019   Uhrzeit: 19.30 – 22.40 Uhr 
 
Ort: Gasthof Krooß, Kalletal-Lüdenhausen 
 
Teilnehmer:  siehe beigefügte Teilnehmerliste 
 
TOP 1: Begrüßung 
Der Vorsitzende Friedrich Kamp begrüßte die Anwesenden um 19:30 Uhr und stellte die 
satzungsgemäße Einberufung fest. Die Anzahl der anwesenden Mitglieder wurde in der 
beigefügten Liste festgestellt. 
 
Totenehrung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 15.11.2018 wurde von der 
Protokollantin Frau Kamp verlesen. Das Protokoll wurde von der Mitgliederversammlung 
einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Bericht von Herrn FA Lüthen zum Forstjahr 2018 
Allgemeines zum Holzgeschehen 2018: Probleme durch Friederike, Hitze, Borkenkäfer 

- Einkaufsverhalten    Ablehnungen 

      Strenge Regulierungen 

      Lange Wartezeiten bei Holzabfuhr 

      Strenges Einhalten der Kontingente 

- Allgemeine Verkaufsverfahren Kontingente werden vom FA zugewiesen 

      Holz muss zum vereinbarten Zeitpunkt  

      bereitgestellt werden; die Firmen fahren oft 

      später ab. 

Überangebot an Nadelholz, 5.000fm³ unverkauft 
Durchschnittspreis Fichte in 2018: 71 € 
Mittelpreis etwa: 45€ 
Industrieholz: 25,50€ 

- Chinesischer Markt:  300 fm³ werden gebraucht auf einem befahrbaren, gut 

zugänglichem Lagerplatz. Das ist ein Problem. 

RFA bemüht sich um Hilfe. Derzeit sind 4.650 fm³ verkauft. 
- Sonstige Maßnahmen: Aufforstungen 12,6h in 32 Einzelflächen (davon etwa 75% 

Nadel- und 25% Laub und Mischholz) 

 
TOP 4: Bericht aus dem Landesbetrieb Wald und Holz zum Holzmarkt und zu 
aktuellen Vorgängen von Herrn Raguse 
Derzeitige Lage ist durch Stürme (auch in Osteuropa), Hitze und Borkenkäfer sehr 
angespannt.  
Der Käufermarkt wurde zum Verkäufermarkt.  
Beförsterung und Vermarktung müssen in Einklang gebracht werden. 



Die Holzvermarktung wird im kommenden Jahr schwierig werden, denn Wald und Holz 
muss sich bis Ende 2019 herausziehen.  
Die Umstellung von der indirekten in die direkte Vermarktung muss erfolgen. 
Zum 15.02.2019 wurden die Förderrichtlinien veröffentlicht. 
2020 ist sowohl die indirekte, wie die direkte Förderung möglich. 
Ab 2021 müssen 80% der Flächen zertifiziert sein. 
Mindestens drei Angebote müssen zur Vermarktung eingeholt werden, das wirtschaftlichste 
soll angenommen werden. 
 
TOP 5: Aktuelles vom Waldbauernverband  
Vorstellung der Forstwirtschaftlichen Vereinigung durch den Vorsitzenden Herrn von 
der Schulenburg 
Feststellung: keine guten Startbedingen aufgrund des angespannten Holzmarktes 
Gründung der FV OWL vor 14 Tagen 
Der Vorstand umfasst drei Mitglieder (ehrenamtlich tätig)die aktuell die Gründung der 
GmbH vorbereiten.  
Die FV OWL, mit rund 20.000ha Wald, wird etwa einen Jahreseinschlag von 100.000fm³ 
Jahreseinschlag haben 
Daraus müssen Strukturen der Beförsterung und Vermarktung entwickelt werden. 
Wichtig ist die Solidarität und das Engagement der FBG-Mitglieder. 
Fragen nach Datenweitergabe, Softwareübernahme aus dem Landesbetrieb, nach der 
ausreichenden Größe der FV OWL wurden angerissen. 
 
TOP 6: Situationsbericht des Vorsitzenden Herrn Kamp 

- Mitgliederentwicklung 

Gesamt      PEFC     Waldbrandversicherung 

Anzahl ha Anzahl ha Anzahl ha 

293 1.871 ha  132 1028 ha 111 932 ha  

4 Neumitglieder und 11 Kündigungen wegen Aufgabe und anderer Gründe. 
Meldung an den Landesbetrieb für 2019 
286 Mitglieder mit 1.834 ha 
 

- Über die FBG abgeschlossene Maßnahmen: 
Die durchgeführten Maßnahmen wurden ja schon ausführlich von Herrn Lüthen vorgestellt. 

 
- Aktivitäten: 

Drei Vorstandssitzungen seit der letzten Mitgliederversammlung; Themen: 
o Mitgliederbewegung 
o Forstwirtschaftliche Vereinigung 
o Finanzierung  
o Kalamitäten 2018 
o Vorbereitung von Mitgliederversammlungen  

 
- Durchgeführte Veranstaltungen: 

Keine 
 

- Besuchte Veranstaltungen: 

Informationsveranstaltung des Landesbetriebs zu den bevorstehenden Veränderungen in 
der Holzvermarktung und der Förderung der Waldbesitzer. 



 
Waldbauerntag in Lippe 

 
- Aktuelles und Zukünftiges 

Durch die massiven Veränderungen in der Holzvermarktung und der Förderung der 
Waldbesitzer durch die öffentliche Hand bestehen noch große Unsicherheiten.  
Bei entsprechender Solidarität der Waldbesitzer erscheint eine erfolgreiche Vermarktung 
durch die FV OWL möglich. 
 
TOP 7: Kassenbericht  
Der Vorsitzende stellte die Kassen-Positionen der FBG Kalletal für das Jahr 2018 vor. 
Die Kennzahlen im Einzelnen: 
Einzahlungen aus Holzverkauf der Mitglieder:   822.763,94 € 
Einzel-Entgelte an den Landesbetrieb:     39.747,55 € 
Grundbeitrag an den Landesbetrieb:     16.934,82 € 
Beitrag für den Waldbauernverband:       1.661,76 € 
Beitrag zur Waldbrandversicherung:       1.288,10 € 
PEFC-Beitrag:             226,62 € 
Ausgaben des Vereins:          3.549,71€ 
Kassenstand (Vermögen) am 01.01.2018:    11.310,32 € 
Kassenstand (Vermögen) am 31.12.2018:    11.027,85 € 
 
TOP 8: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
Siehe Anlage 
Die Prüfung ergab keine Beanstandung. 
Die Mitgliederversammlung entlastete Vorstand einstimmig. 
 
TOP 9: Wahl des neuen Kassenprüfers 
Andreas Finke wurde als Kassenprüfer einstimmig gewählt. 
 
Top 10: Beitrag zur Forstwirtschaftlichen Vereinigung OWL 
Für die Mitgliedschaft in der FV OWL wird ein Gründungsbeitrag von 3,00 €/ha 
(Mitgliedsfläche) und Jahresbeitrag von Jahresbeitrag von 0,50 €/ha fällig. Folgende 
Beschlussvorlage wurde zur Finanzierung vorgestellt: 
2,00 €/ha => 3.668,55 € aus dem Vermögen der FBG 
1,50 €/ha => 2.751,41 € als Zahlung der Mitglieder (Einzug mit den Jahresbeiträgen) 
Die Mitgliederversammlung stimmten der Beschlussvorlage einstimmig zu.. 
 
Top 11: Anträge zur Mitgliederversammlung 

- Herr Begemann informiert über das Prozedere und die Kosten einer gemeinsamen 

Waldkalkung. 

Die Interessenten sollen sich bei der FBG Kalletal melden. 

Top 12: Verschiedenes 
- Hinweis auf den Ausflug am 06.04.2019 zu den Holztagen Mindenerwald 

- Hinweis auf die Exkursion des Waldbauernverbandes am 22.05.2019 nach 

Warendorf 

 
 



Im Anschluss hielt Herr Heiner Heile vom Landesbetrieb Wald und Holz einen Vortrag über 
das Waldbaukonzept NRW und die sich daraus ergebenden Empfehlungen für den Umbau 
unserer Wälder. 
 
Um 22.40 Uhr schloss der Vorsitzende die Versammlung. 
 
Kalletal, den 05.03.2019 
 
 
 
 
 
(Protokollant/in)    (Vorsitzender) 
 
Anlagen    

- Einladungsschreiben  
- Anwesenheitsliste  
- Bericht der Kassenprüfung 


